
Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2022

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III
50933 Köln

Sitzung vom 02.01.2022

Ort: Deutsche
Sporthochschule
Köln - Online

Raum: Online via WebEx

Sitzungsleiter: Luca
Beckmann-Metzn
er

Beginn: 20:00 Uhr

Protokollführer*in: Yurek Fabianek Ende: 21:20 Uhr

Teilnehmer*innen:

Entschuldigt:
Antonia Landgraf
Rio Grumbrecht
Nicolas Dingerkus
Fabian Pezl
Valentina
Veloz-Haag

Eva Kwasny
Theresa Siepe
Maja Hieke
Ronja Reichert

Leonie Wilsch
Maurice Schneider
Luca
Beckmann-Metzner
Yurek Fabianek

Gäste:

To Dos:

Begrüßung

Luca Beckmann-Metzner eröffnet die Sitzung

Beschlussfähigkeit/ Genehmigung Tagesordnung/ Verabschiedung der letzten Protokolle

Luca Beckmann-Metzner stellt die Beschlussfähigkeit fest, die Tagesordnung wird einstimmig

angenommen.

Das Protokoll vom 12.01 wird einstimmig angenommen
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Beschlussfähigkeit / Genehmigung Tagesordnung / Verabschiedung der letzten Protokolle / Anträge

TOP1: Berichte

Maurice:

Maurice Vortrag wurde nach hinten verschoben. 140 Anmeldungen als Helfer*innen. Es sollte also

jeden Tag genug Helfer*innen geben.

Ronja: Nachhaltiger Weihnachtsmarkt war am 15.12. Nach anfänglichen schwierigkeiten mit Technik,

danach jedoch ein voller Erfolg. Ausgegeben wurden gerettete Backwaren, Obst und Gemüse sowie

Aufschnitte von Foodsharing.

Zudem gestaltete Ronja mit Rio zusammen beim Christmas Sunrise Swim das Frühstück, was auch

sehr gut angekommen ist.

Die Umwelthilfe Deutschland hat ein Projekt Handys zu recyclen. Dafür kann man Sammelboxen für

alte, nicht mehr verwendete oder defekte mobile Endgeräte aufstellen und einschicken. Diese werden

dann recycled. Um eine solche Kooperation möchte Ronja bemüht sich Ronja momentan.

Theresa: Der Haushalt des AStA für 2023 konnte in der letzten StuPa Sitzung nicht beschlossen

werden. Es wäre sinnvoll, wenn das StuPa eine Erhöhung vom Semesterbeitrag anstrebt um die

Kosten decken zu können.

Luca und Theresa haben die Kasse gezählt.

Theresa hat sich mit Tra getroffen, um Buchungen für das vergangene Jahr zu machen.

Eva: Eva ist mit der Vor- und Nachbereitung der Bewerbungen des Christmas Cup, Bewerbung Sunrise

Swim, letzte Vorbereitungen Fight Night Bewerbung und AStA Party sind aktuell ihre

Beschäftigungsthemen.

Leonie: hat sich mit Maike Stähler getroffen und mit Bettina Rulofs darüber informiert, dass vom

Essstörungsprojekt getroffen und die Webseite dazu ist so gut wie fertig.

Maja: hatte sich mit international office getroffen um einen Antrag zu bearbeten, mit dem

Födergelder für Erasmus Studis abgerufen werden sollen.

Internationale Master Studierenden sind schwerer abzuholen. Maja überlegt hier eine extra Master

Gruppe oder einen Emailverteiler zu erstellen um sie auch zu informieren.

Um sich mit Master Studierenden Auszutauschen, war sie in einem Kurs um iihnen Ihre Möglichkeiten

an der Spoho darzulegen und deren Bedarfen gerecht zu werden.

Yurek: regelmäßige Treffen zur weiteren Planung und Weiterentwicklung der Schreib AG,

Vorbereitung auf die nächste LSF Beratung.

Luca: Im Austausch mit Prof Roth. Wegen Gesprächen im Senat.

Antrag von Sven Körner auf Lehrpreis nach Kontatk mit Stabstelle für Studium.
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In der vergangenen SuPa Sitzung wurde eine: GO Änderung beschlossen welches ein Stimmrecht im

StuPa für AStA Referent*innen ausschließt.

Fabian Pezl tritt als 2. Vorsitz im AStA zurück. Alle sollen sich Gedanken zur Neubesetzung machen.

Theresa Siepe (Finanzen)und Antonia Landgraf (Hochschulpolitik & politische Bildung) treten

aufgrund von Auslandsaufenthalten zurück, Fabi führt sein Referat aus dem Ausland in Finnland fort,

wird aber zur Durchführung der Ersti Woche anreisen.

Die Wundertüten sind im Besprechungsraum, die sollen wir bei Veranstaltungen an den Mann/die

Frau bringen.

Maja hat mit Unicom Team Kontakt aufgenommen. Frank Lingen hatte Maja nochmal allgemein ein

Anliegen mit den Unicom Tüten hatte. Aber leider ergab sich weder bei Luca noch bei Maja eine

Klärung, Luca meldet sich am morgigen Tage bei Mark Lingen.

TOP2: 129€ Ticket

Yurek: Die Bundesregierung plant 2023 ein „Deutschlandticket“ einzuführen. Damit kann für 49 Euro
im Monat der ÖPNV in ganz Deutschland genutzt werden. Das hat massive Auswirkungen auf das
NRW-Semesterticket, welches es den Studierenden in NRW ermöglicht den ÖPNV in ganz NRW zu
nutzen.

Das Kölner Semesterticket umfasst allen Nahverkehr in NRW. Das Ticket wird allen Studierenden zur
Verfügung gestellt und von allen Studierenden über den Semesterbeitrag solidarisch bezahlt. Die
Studierendenschaft bildet also eine Solidargemeinschaft, in der alle für das Ticket zahlen –
unabhängig davon wie viel die einzelne Person das Ticket nutzt. Nur aus diesem Grund kann das
Semesterticket so günstig angeboten werden. Aktuell ist es um den Faktor Zehn günstiger als
vergleichbare Tickets, doch wenn das Semesterticket wegfallen würde und Studierende auf das
49-Euro-Ticket zurückgreifen müssten, würde Mobilität für die meisten deutlich teurer werden.
Darum wird mit dem 129 Euro Ticket ein neues Deutschlandweites Semesterticket vom
Landesastentreffen NRW gefordert.

Yurek ist dafür Folgende Unterschriftenaktion an der Spoho durchzuführen, wie sie an der TH auch
durchgeführt wird:

https://www.asta.rwth-aachen.de/mitmach-aktion-129-euro-semesterticket/

Flo fragt nach, wie viel das Semeserticket genau kostet im Moment.

Yurek sagt ungefähr 33 Euro.

Luca, Ronja und Flo sprechen sich auch dafür aus.

Allgemein soll nun eine Umsetzung erfolgen.

TOP3: SGS SPJ Antrag

Der folgende Antrag wird besprochen:
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Theresa zeigt den Haushalt: der Studiengangssprecher:innen aller Studierenden. In den

Haushaltskalkutlationen.

Luca ist dafür, aber es sollte klar festgelegt sein, wofür der Betrag verwendet wird, und dass er auch,

wie im Antrag beschrieben, an der Spoho ausgegeben werden soll.

Maurice bietet sich an, die Betreuung der SGSler*innen zu übernehmen.

Theresa sagt, dass wir darauf achten sollten, dass nur 25 % für Alkohol ausgegeben werden sollten.

Außerdem fragt sie, ob wir das so beschließen können, ohne Beschluss vom StuPa zum Haushalt.

Luca: sagt, dass wir das nun vorläufig beschließen können. Sollte das StuPa den Beschluss oder den

Haushalt verändern, wird er den Beschluss als nicht rechtens erklären müssen.

Maja ist auch dafür, dass festgelegt wird, dass die Ressourcen auf dem Campus genutzt werden.

Flo sagt, dass wir dies dann auch, am besten mit unserer kurzzeitigen Präsenz vor Ort gewährleisten

sollten.
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Luca: sagt, dass dies ja durch Maurice Anwesenheit geregelt ist.

Folgender Antrag wird zur formuliert und zur Abstimmung gestellt:

"Der AStA unterstützt den SPJ Bachelor Studiengang bei seinem SGS Treffen mit 150€. Die frei

verfügbaren Ressourcen, welche angefragt wurden, werden den Antragssteller*innen am 12.01.23

zur Verfügung gestellt. Die bereitgestellten materiellen Ressourcen dürfen nicht vom Campus

entfernt werden. Die finanziell bereitgestellten Ressourcen sind für Aktivitäten auf dem Campus

vorgesehen. Alle Kosten die außerhalb dessen entstehen, werden nicht erstattet. Darüber hinaus,

ist die Regelung einzuhalten, dass 25% der finanziellen Bezuschussung für Nicht-alkohlische

Getränke berücksichtigt werden sollen."

Der AStA bietet den Antragssteller*innen Maurice Schneider als unterstützende Personalie bei der

Umsetzung der Veranstaltung an.“

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

TOP4: FZS-Mitgliedschaft

Theresa sagt, dass sie es gut findet, wenn unser AStA Mitglied wird. Der freie Zusammenschluss der

Studierendenschaften setzt sich nämlich auf politischer Eben für die Belange der Studierenden ein.

Zudem ist er ein Vernetzungsgremium der Studierendenschaften aus ganz Deutschland.

Flo findet es gut weil sehr viele Fachschaften und Asten da drin sind.

Luca sagt, er will nochmal eine Einschätzung von Antonia Landgraf und findet es wichtig, sich die

Thematik nochmals genauer anzuschauen. Er schlägt vor, den Tagsordnungspunkt auf die nächste

Sitzung zu vertagen. Auch weil ein Mitgliedsbeitrag von 2.000 Euro fällig werden würde für den AStA

der DSHS.

Der Tagsordnungspunkt wird auf die nächste Sitzung vertagt.

TOP5: Weihnachtsfeier Tutis

Fabi ist nicht da. Der TOP wird auf die kommende Woche verschoben.

TOP6: Sonstiges

-

Schlusswort/Sitzungsende

Luca: bedankt sich bei allen teilnehmenden uns sagt, dass dies so wohl ein guter Start in das neue

Jahr war und uns allen helfen kann wieder gut in unseren Rhythmus und unsere Arbeitstrukturen im

AStA zu finden.

Zusammenfassung der To-Do’s und Beschlüsse

Gespräch Nachhaltigkeitsbüro:

Spendenquittungen: Theresa hat ein paar Spendenquittungen erstellt für die Versteigerung vom

Weihnachtsmarkt. Nicolas

Maja: Die Möglichkeit mit Studiengangssprecher:innen. Mehr Publik machen.
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Theresa und Luca sagen, dass es wohl doch ganz gut genutzt wird.

Zusammenfassung der To-Do’s und Beschlüsse

"Der AStA unterstützt den SPJ Bachelor Studiengang bei seinem SGS Treffen mit 150€. Die frei

verfügbaren Ressourcen, welche angefragt wurden, werden den Antragssteller*innen am 12.01.23

zur Verfügung gestellt. Die bereitgestellten materiellen Ressourcen dürfen nicht vom Campus

entfernt werden. Die finanziell bereitgestellten Ressourcen sind für Aktivitäten auf dem Campus

vorgesehen. Alle Kosten die außerhalb dessen entstehen, werden nicht erstattet. Darüber hinaus,

ist die Regelung einzuhalten, dass 25% der finanziellen Bezuschussung für Nicht-alkohlische

Getränke berücksichtigt werden sollen."

Der AStA bietet den Antragssteller*innen Maurice Schneider als unterstützende Personalie bei der

Umsetzung der Veranstaltung an.“
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